



Pekuakamiulnuatsh Takuhikan u tipatshimunuau

Kuessipan : un retour sur la sortie en territoire

Du 11 au 14 mars, un groupe de jeunes de la communauté composé de **4 participants**, accompagné de **3 transmetteurs** et de **3 intervenants**, a eu l'occasion de vivre une expérience immersive en pleine nature. Cette sortie en territoire a été marquée par des activités riches et variées qui ont permis à chacun de se connecter aux traditions et aux savoir-faire ancestraux.

Les participants ont chaussé leurs raquettes pour explorer le territoire enneigé et ont appris diverses techniques de piégeage, ciblant le lièvre, le castor, la martre et le loup-cervier. Par ailleurs, le dépeçage de perdrix blanche, de martre et de pékan a permis de transmettre des connaissances précieuses en lien avec notre territoire.

Au-delà des activités de survie et de chasse, cette sortie fut également l'occasion de moments de partage, de discussions enrichissantes et, bien sûr, de beaucoup de plaisir. Les échanges entre participants, transmetteurs et intervenants ont renforcé les liens tout en célébrant les traditions et le respect du territoire.



Cette expérience restera gravée dans les mémoires comme un bel exemple de transmission intergénérationnelle et de connexion profonde avec la nature sur Nitassinan.

Kuessipan est une initiative pour les jeunes de 15 à 25 ans coordonnée par l'unité Loisirs, sports et vie communautaire. La sortie a été organisée en collaboration avec Stacy Bossum.

Le 20^e anniversaire de l'adoption de la Politique d'affirmation culturelle des Pekuakamiulnuatsh souligné dans le nouveau *Tshishtekahikan* 2025-2026

Cette année marque le 20^e anniversaire, le 31 août, de l'adoption de *Takuhikan mashinaikan Pekuakamiulnuatsh utilnu-aitunnua*, la Politique d'affirmation culturelle des Pekuakamiulnuatsh. C'est ce thème que Pekuakamiulnuatsh Takuhikan a choisi de souligner dans le *Tshishtekahikan*, le calendrier 2025-2026.

Le visuel du calendrier met en valeur des scènes, des initiatives et des moments marquants pour chacun des quatre axes de la Politique d'affirmation culturelle : axe Nitassinan, axe Pekuakamiulnuatsh, axe Eitinanu et axe Ka ishnakushik.

Différentes activités sont d'ailleurs prévues au cours des prochains mois en lien avec le 20^e anniversaire de la Politique d'affirmation culturelle, un outil de référence en matière culturelle issu d'une vaste et importante réflexion collective.

Le calendrier constitue un outil très attendu qui présente, en nselueun, tout le vocabulaire lié aux saisons, aux cycles traditionnels, aux mois de l'année et aux jours de la semaine. Encore cette année, il est expédié dans tous les foyers de Mashteuiatsh ainsi qu'à tous les membres de la Première Nation dont nous avons l'adresse postale.



Invitation aux Pekuakamiulnuatsh

RENCONTRE PUBLIQUE

Sujet : Présentation du projet de Constitution des Pekuakamiulnuatsh, en compagnie de Katakuhimatsheta et de la Commission Tipelimitishun

Mercredi 30 avril à 18 h 30

Pavillon du site Uashassihtsh



Pekuakamiulnuatsh Takuhikan u tipatshimunuau

De la belle visite à l'école Kassinu Mamu!

En mars, l'école Kassinu Mamu a eu le plaisir d'accueillir les élèves de 5^e année de l'école Amishk. Pour l'occasion, Jessica Nepton, professeure d'anglais, et Renée-Claude Guy, technicienne à la vie étudiante, ont pris un moment pour échanger avec les jeunes sur leur future expérience au secondaire.

Lors de cette rencontre, plusieurs sujets ont été abordés, notamment l'horaire quotidien d'un élève du secondaire, la façon de se repérer dans l'école ainsi que le fonctionnement des récréations et des dîners. L'un des atouts majeurs de Kassinu Mamu est l'offre de groupes profils dès la première année du secondaire, permettant aux élèves de choisir une orientation en fonction de leurs intérêts, que ce soit en arts, musique ou éducation physique.



Les jeunes visiteurs ont également découvert les différentes équipes sportives de l'école, dont trois équipes de basketball : benjamin, juvénile féminin et juvénile masculin.

Mais ce qui distingue véritablement Kassinu Mamu des autres établissements, ce sont ses sorties en territoire en automne et en hiver, une immersion en pleine nature qui renforce les liens culturels et l'esprit d'équipe. De plus, en 4^e secondaire, les élèves persévérents ont la chance de voyager dans l'Ouest canadien pour rencontrer d'autres communautés des Premières Nations.



Enfin, l'école participe chaque année aux Jeux du CEPN, une occasion unique de créer des liens avec d'autres communautés à travers des compétitions sportives amicales.

Plus qu'une école, Kassinu Mamu est un milieu de vie dynamique, ancré dans la culture!

Événements à venir

Samedi 3 mai

E milushkamitsh mamuhitun nete pehkupessekahtsh - Rassemblement printanier à Pehkupessekau - 30^e édition

Dimanche 11 mai

Journée des familles

Brunch à la salle communautaire de 9 h à 11 h (places limitées)

Activités au gymnase de 9 h à 13 h 30 : Les Fous du Roi, jeux sportifs, maquillage, jeux gonflables et photographe

11 au 16 mai

Semaine des familles

Concours Bébés de l'année 2024-2025, vérification de siège d'auto, activités sportives, distribution de sacs d'activités

Visitez la rubrique Événements du site mashteuiatsh.ca pour plus de détails.



Nelueun

L'équipe Tshitilniunnu vous propose quelques mots et phrases utiles pour apprendre le nelueun ou consolider vos connaissances. Donnez-vous le défi d'apprendre chaque mois et partagez le contenu avec votre famille, vos amis et vos collègues.

Thème : Apushu, eishi tshishikatsh shikuan | Dégel, température printanière

Apashu kun	Neige fondante
Apishiminishkueu	La neige fond et on voit les traces et autres choses
Pishim^u nukushu	On voit le soleil
Pukuhau	Sur le lac, la glace s'en va tranquillement
Shakahikan mishkumi apashu	La glace du lac dégèle
Shekushkueshin pishim^u	Éclipse
Shutshishiu kun	La neige est forte par le soleil (donne mal aux yeux)
Tshika tatshishu kun	La neige va fondre
Tshishashteu	Le soleil réchauffe
Ulipishinanun	Être bronzé par le soleil du printemps